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「食の安全ダイヤル」に寄せられた質問等（平成２２年１月分）について 

 

                                       （１月２９日現在） 

(１) 問い合わせ件数 

平成２２年１月４日～平成２２年１月２９日                ４９件  

                                                               

(２) 内訳 

   

注１）食品の健康影響評価に関すること、ファクトシートの内容に関すること等、主として食

品安全委員会の行う科学的評価に関係する事項 

注２）食品一般に関する事項及び表示や衛生管理等、主としてリスク管理に関係する事項 

 

 

 

 

 

 

① 食品安全委員会関係 ８ 件 

委員会 ２ 件 

広報・ホームページ・メールマガジン １ 件 

 

リスクコミュニケーション ５ 件 

② 食品の安全性関係（注１）         １７ 件 

化学物質系 ５ 件 

生物系 ２ 件 

新食品 ７ 件 

 

その他 ３ 件 

③ 食品一般関係（注２）        ２０ 件 

化学物質系 ３ 件 

新食品 ５ 件 

衛生関係 ７ 件 

食品表示関係 ３ 件 

 

その他 ２ 件 

④その他 ４ 件 

資料９
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（参 考） 

 

食の安全ダイヤルへの質問等のうち主なもの 

（平成２０年９月～平成２２年 1 月） 

 

 

 

 

    

こんに

ゃく入

りゼリ

ー関

連 

メラミン

(中国製

乳製品

等汚染)

関連 

事故米穀

不正規流

通関連 

体細胞ク

ローン牛

等関連 

新型イン

フルエン

ザ関連 

ＤＡＧ油 小計 その他 合計 

平成 20 年 9 月 1 19 67 0 0 0 87 84 171

  10 月 42 30 13 0 0 0 85 124 209

  11 月 0 8 39 0 0 0 47 72 119

  12 月 1 3 2 0 0 0 6 57 63

平成 21 年 1 月 0 0 1 5 0 0 6 53 59

  2 月 0 0 0 3 0 0 3 57 60

  3 月 0 0 0 10 0 0 10 61 71

  4 月 0 0 0 5 8 0 13 70 83

  5 月 0 1 0 5 15 0 21 50 71

  6 月 0 0 0 1 0 0 1 51 52

  7 月 0 0 0 0 0 0 0 51 51

8 月 0 0 0 1 0 4 5 53 58  

  9 月 0 0 1 １ 0 21 23 37 60

 10 月 0 0 0 0 ２ 8 10 35 45

 11 月 0 １ 0 １ 1 2 5 43 48

 12 月 0 0 0 0 0 １ １ 38 39

平成 22 年 1 月 3 0 0 0 0 １ 4 45 49

  合 計 47 62 123 32 26 37 327 981 1308
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（３)問い合わせの多い質問等                

Ｑ 

 先日サイエンスカフェが開催されたとメールマガジンに書いてありました。 

サイエンスカフェはどのようなことをやっているのでしょうか。また、当日の資

料などを見ることはできますか。            

 

Ａ  

食品安全委員会では、リスクコミュニケーション活動の一環として、より多くの

皆様に「食の安全」をもっと身近に感じ、考えていただくきっかけになることを願

って、「サイエンスカフェ」を開催しています。 

 サイエンスカフェとは、一般に「喫茶店などで飲み物を片手に、科学について市

民と科学者が気軽に語り合う場」のことです。 

 食品安全委員会のサイエンスカフェは、「食の安全を科学する」をキャッチフレ

ーズに、幅広い方々に参加していただけるよう、都心の会場で社会人の方々の終業

時間に合わせて夕方から開催しています。 

 これまで４回開催しており、平成 22年１月 26日には「毒性と危険性は同じじゃ

ない？～安全性を確認するために～」をテーマとして、食品安全委員会の小泉直子

委員長から 30 分程度の話題提供に続き、参加者の皆さんから随時提出された疑問

や意見を書いてもらったカード（コミュニケーションカード）をもとに意見交換を

しました。 

 参加者からは、 

・無毒性量を決める際の試験項目にはない、新しい毒性の可能性はないと言い切れ

るのでしょうか？ 

・農薬の残留基準と安全性の関係について解説してほしい、 

・多くの人が危険性を誤解することで損失が生じているケースがいくつもあると思

われます。それらのうち今一番深刻だと思われる事例は何ですか？ 

など様々な疑問や意見が出され、熱心かつ和やかな雰囲気の中で小泉委員長と活発

な意見交換が行われました。 

 また、サイエンスカフェのほかにも、平成21年６月26日には「これだけは知って

おきたい調理法～安全に食べるために～」をテーマとして、食品安全委員会の畑江

敬子委員からの話題提供による「トワイライトセミナー」を、食品安全委員会の会

議室を会場として開催しました。 

 これまでの開催資料は食品安全委員会のホームページで掲載していますのでぜ

ひ御覧下さい。 

 

・サイエンスカフェ第４話 

 http://www.fsc.go.jp/koukan/risk-gunma220126/risk-gunma220126.html  
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・サイエンスカフェ第３話（ママ、メチル水銀って知ってる？～おなかの赤ちゃん

からのメッセージ～ ） 

 http://www.fsc.go.jp/koukan/risk-gunma210526/risk-gunma210526.html  

・サイエンスカフェ第２話（すべての物質は毒であり、薬である？） 

 http://www.fsc.go.jp/koukan/risk-gunma210304/risk-gunma210304.html  

・サイエンスカフェ第１話（安全な食べものって何だろう～健康を守るからだのし

くみ～ ） 

 http://www.fsc.go.jp/koukan/risk-gunma210120/risk-gunma210120.html  

・トワイライトセミナー 

 http://www.fsc.go.jp/koukan/risk-twilight210626/risk-twilight210626.html  

 

 今後の開催予定につきましては、具体的には決まっていませんが、引き続き開催

していく予定としています。 

 参加者の募集につきましては、新聞、食品安全委員会のホームページやメールマ

ガジンなどで行っています。メールマガジンのご登録は、下記ホームページから行

うことができます。この機会にぜひご登録下さい。 

http://www.fsc.go.jp/sonota/e-mailmagazine.html  


